

Domingo 30 de octubre | 2022

En los bajos de Palacio de Gobierno, se presenta la muestra de altares que han instalado las dependencias de Gobierno

Con el propósito de preservar y difundir las tradiciones mexicanas, fomentar la apreciación de la cultura veracruzana e impulsar el trabajo en equipo; atendiendo a una iniciativa del Ing. Cuitláhuac García Jiménez, Gobernador del Estado de Veracruz, el Instituto Veracruzano de la Cultura, en conjunto con la Coordinación de Valores Cívicos de la SEGOB, emitieron la convocatoria para participar en el **Concurso de Altares de Día de Muertos 2022**, dirigida a las dependencias y entidades del Gobierno del Estado de Veracruz, una actividad que desarrollaron con entusiasmo las y los funcionarios públicos y titulares de estas instancias generando así un sano espacio de convivencia y una estrategia real de puesta en valor de nuestro rico patrimonio cultural.

En esta emisión la muestra fue instalada en los bajos del Palacio de Gobierno en Xalapa, Veracruz y se puede visitar durante este domingo y la próxima semana. Los altares son representativos de las diversas regiones del estado en que se celebran los Días de muertos: Huasteca, Nautla, Papaloapan, Olmeca, Capital, Totonaca y Altas Montañas, y procuran conservar los elementos tradicionales de cada una de ellas. En esta ocasión la convocatoria contó con la participación de 21 dependencias.

El jurado calificador, conformado por los investigadores de la Universidad Veracruzana: Rodolfo Hernández Osorio y Jesús Javier Bonilla Palmeros; así como Salomé Gutiérrez Morales, investigador de CIESAS Unidad Golfo, seleccionaron las tres mejores ofrendas bajo los criterios de: apego a la tradición, en lo que respecta a su composición y estructura; uso de insumos tradicionales en la construcción del altar; y exposición ante el jurado de los elementos que conforman la ofrenda. La calidad de cada uno de los altares es de excelente manufactura y en todos hay muchas horas de trabajo en equipo, por lo que la deliberación del jurado requirió de mucha precisión.



Resultaron ganadores los altares realizados por: la Secretaría de Protección Civil, que presentó un altar de Chicontepec que cumplió con estos criterios respetando la tradición de la integración de tres líneas de flores: cempasúchil, flor blanca y mano de león, vasijas de barro, coloridos manteles bordados en punto de cruz, frutas y pan de muñeco, que acompañaron con la típica melodía del xochipitzahua; la Secretaría de Salud construyó un altar característico de la sierra de Zongolica con elementos como carrizo, flores, frutas, canastas, veladoras y vasijas con comida tradicional como arroz y mole, además de pan de muerto; y la Secretaría de Turismo, que presentó un altar representativo de la fiesta del Ninin, la celebración de los muertos de la cultura tutunakú, adornado con servilletas de algodón, estrellas de palma, papel picado, flores, frutas y velas, que acompañaron con un ritual de la danza de los voladores de Papantla.

Reconocemos y felicitamos la labor realizada por todas y todos los servidores públicos que participaron en esta iniciativa que promueve la riqueza de nuestras tradiciones.

Para conocer todos los altares participantes en esta convocatoria, te invitamos a recorrer los bajos de Palacio de Gobierno, en el Centro Histórico de esta ciudad capital, así como también seguir la página de Facebook: [@IVECoficial](#). Para consultar la cartelera de actividades del IVEC visita el sitio www.ivec.gob.mx.

#NuestrasTradiciones

